

Sachdokumentation:

Signatur: DS 4495

Permalink: www.sachdokumentation.ch/bestand/ds/4495



Nutzungsbestimmungen

Dieses elektronische Dokument wird vom Schweizerischen Sozialarchiv zur Verfügung gestellt. Es kann in der angebotenen Form für den Eigengebrauch reproduziert und genutzt werden (private Verwendung, inkl. Lehre und Forschung). Für das Einhalten der urheberrechtlichen Bestimmungen ist der/die Nutzer/in verantwortlich. Jede Verwendung muss mit einem Quellennachweis versehen sein.

Zitierweise für graue Literatur

Elektronische Broschüren und Flugschriften (DS) aus den Dossiers der Sachdokumentation des Sozialarchivs werden gemäss den üblichen Zitierrichtlinien für wissenschaftliche Literatur wenn möglich einzeln zitiert. Es ist jedoch sinnvoll, die verwendeten thematischen Dossiers ebenfalls zu zitieren. Anzugeben sind demnach die Signatur des einzelnen Dokuments sowie das zugehörige Dossier.

Beschlossen durch den Vorstand der FDP.Die Liberalen Schweiz am 11. September 2023.

Einsatz der Künstlichen Intelligenz in der politischen Kommunikation

Selbstverpflichtung der FDP.Die Liberalen Schweiz

Die Technologien unterliegen einem rasanten Wandel und beeinflussen immer stärker auch die politische Kommunikation. Die generative künstliche Intelligenz (KI) bietet neue Möglichkeiten, automatisiert Text, Ton, Bilder und Videos zu generieren – einfach, rasch, in grosser Menge und in immer besserer Qualität.

KI ist eine Chance, birgt aber auch Gefahren. Beispielsweise besteht die Gefahr, dass mit KI erzeugte Inhalte, wie Deepfakes oder gefälschte Social Media Posts, für Kampagnen missbraucht werden, indem sie Akteure von politischen Parteien Tatsachen oder Aussagen unterstellen.

Da bisher Regeln zum Umgang mit KI-generierten Inhalten fehlen, verpflichten wir uns dem Ziel, eine absichtliche Täuschung der Öffentlichkeit mithilfe von KI zu verhindern, damit nicht das Vertrauen in die Demokratie untergraben wird.

Zu diesem Zweck hält sich die FDP in der politischen Kommunikation an die folgenden beiden Grundsätze:

- › Wir deklarieren die Urheberschaft von KI bei der Erstellung von auditiven und / oder visuellen Kampagnenelementen.
- › Wir nutzen keine KI-erzeugten audiovisuellen Inhalte mit der Absicht die Öffentlichkeit zu täuschen, indem sie Akteurinnen und Akteure der Parteien falsche Tatsachen oder Aussagen unterstellen.

Dadurch tragen wir dazu bei, einen Umgang mit KI zu finden, der unserem politischen System gerecht wird. Denn die Demokratie baut auf Vertrauen auf und auf dem fairen Wettbewerb zwischen unterschiedlichen politischen Lösungsvorschlägen und Werten.

Die Erklärung gilt für die nationale Partei. Das Generalsekretariat orientiert ihre Kantonalparteien und die Kandidierenden für die eidg. Gesamterneuerungswahlen über diese Selbstverpflichtung und bittet darum, sich dieser Grundhaltung anzuschliessen.